

## En la muerte de Teresa San Román Espinosa

(Laguardia, Pontevedra, 4 de mayo de 1940 – Cerdanyola del Vallés, Barcelona, 14 de julio de 2024)



Conocimos a Teresa San Román en el madrileño poblado chabolista de La Alegría, un año después de su participación en el Primer Congreso Mundial Gitano de Orpington (Reino Unido), cuando llevaba a cabo sus investigaciones sobre el terreno, en el marco de la intervención en la zona de la Asociación de Desarrollo Gitano: organización pionera que ya existía cuando nos constituimos en 1972.

Cuando trasladamos nuestra sede social definitiva al barrio Ciudad de los Poetas, la proximidad de su domicilio de entonces (junto al asentamiento chabolista de La Veguilla) facilitó nuestra frecuencia de trato, hasta que trasladó su residencia a Cataluña. En base a sus ‘méritos’, le otorgamos nuestro Premio Hidalgo nacional 1993, que le entregó el 9 de abril de 1994 su ‘convecina’ chabolista Josefa Vargas (vid la foto que acompaña a esta nota), junto al lingüista e historiador inglés Donald Kenrick, Premio Hidalgo internacional. Desde entonces, formaba parte del Consejo Asesor de Presencia Gitana, comprometida ‘hidalgamente’ por la causa rromaní, “haciendo lo que debo hacer”, como de sí misma escribió.

Su quehacer ejemplar y tesonero, su personalidad y su inmenso trabajo nos acompañarán cual faro-guía en la tarea que nos convoca, mientras proyecten sombra nuestros cuerpos.

Asociación Nacional Presencia Gitana